

“fants. Il y a quelques semaines, à l'assemblée générale des catholiques tenue à Paris, l'orateur qui a remporté le plus beau et le plus complet triomphe, à tous les points de vue, était enfant de cette nouvelle France, qui, fidèle à elle-même reste le modèle de sa mère.”

PREMIÈRE JOURNÉE DU *Triduum* EN L'HONNEUR DU BIENHEUREUX J. B. DE LA SALLE A NOTRE DAME.

Il appartenait doublement aux messieurs de Saint-Sulpice de célébrer ce *Triduum* en l'honneur du Saint. Car J. B. de la Salle était un fils de cette compagnie, un enfant de cette école de prières, dans les œuvres et les mérites duquel un évêque français “ retrouvait la main et le cœur des directeurs de Saint-Sulpice et des curés de la paroisse.” De plus, c'est un supérieur du Séminaire de Montréal qui appela dans notre ville, il y a à peine 50 ans, les premiers Frères venus en Canada; c'est sur la paroisse de Notre-Dame que les Frères établirent leur première école, pour rayonner de là dans la ville et dans tout le pays.

Le *Triduum* en l'honneur du Bienheureux J. B. de la Salle était donc une fête bien chère pour les messieurs de Saint-Sulpice, bien chère aussi pour notre population qui apprécie si vivement tous les bienfaits de l'éducation donnée par les Frères.

L'église Notre-Dame, où se célèbre le *Triduum*, est magnifiquement ornée. Des drapeaux nombreux: pontificaux, français, anglais pendent de tous côtés. Sur les galeries des deux jubés s'élevaient des écussons aux armes de Léon XIII, de Mgr l'Archevêque, de Saint-Sulpice, de la famille du Bienheureux, de l'institut des Frères. Au-dessous sont placées les armes des pays où les Frères ont des écoles. Des banderolles aux trois couleurs françaises partent des voûtes et se reliait aux galeries. Dans le chœur flottaient de grandes oriflammes sur lesquelles sont tracés en lettres d'or les noms de toutes les vertus. Sur un piédestal, du côté de l'épître, repose une statue de J. B. de la Salle, tenant dans ses bras un enfant. Une relique du saint, dans un riche reliquaire, est placée sur le premier degré du piédestal. Un grand tableau du Bienheureux de la Salle fait face à la chaire.

La première journée du *Triduum* a commencé par une grande messe, chantée par M. l'abbé Schilckling à laquelle assistèrent au moins quatre mille enfants des écoles des Frères. Après l'Evangile, M. l'abbé Daniel a fait une instruction.

Plusieurs membres du clergé, parmi lesquels, M. le grand vicaire Maréchal et M. l'abbé Emard, s'étaient joints aux messieurs du Séminaire. De nombreux fidèles étaient venus prier avec tous ces enfants.

Le soir à 7.30 h., l'église était de nouveau remplie quand le provincial des Oblats, le R. P. Augier monta en chaire pour prêcher le panégyrique du Bienheureux.

Le prédicateur avait pris pour texte ces paroles de saint Paul :